

EDITORIAL

Hacinamiento, problema sin resolver

La comuna de Alto Hospicio se ubicó como la tercera a nivel nacional con el mayor porcentaje de hacinamiento habitacional, alcanzando un 13,3% de sus viviendas en esta condición, es decir, 5.385 hogares, según el último Censo. En la medición, Iquique figura en el lugar número 15, con 6.041 viviendas en situación de hacinamiento, lo que equivale al 9,1% del total de sus hogares.

Se trata de una situación de gran complejidad y que no da luces de cambio, al menos en el corto y mediano plazo. Esta condición habitacional, además, genera problemas de salud mental y pérdida de calidad de vida.

Claramente, la proliferación de campamentos tiene una relación directa con este escenario, que posiciona a Tarapacá como la zona con el mayor porcentaje de hacinamiento en el país.

Además, en la región – y principalmente en Alto

Hospicio – un alto número de personas habita en casas y departamentos sociales que se caracterizan por sus escasas dimensiones y que muchas veces son ocupados por más de



Un alto número de personas habita en casas y departamentos sociales que se caracterizan por sus escasas dimensiones y que muchas veces son ocupados por más de una familia”.

una familia. En estos hogares conviven no solo la familia nuclear, sino también las parejas de los hijos y su descendencia. El problema también se replica en Iquique, donde el alto costo de las viviendas provoca que los inmuebles se

an utilizados por más de un grupo familiar.

Lo anterior también responde a la incapacidad del Estado de Chile para promover una política habitacional que permita a más personas acceder a una vivienda propia o arrendada. En ese sentido, los tarapaqueños quedan fuera de varios subsidios sociales, ya que el valor de las propiedades supera con creces el límite establecido para acceder a los beneficios.

Es evidente que el país tiene una tarea pendiente que no logra resolver pese a tantos anuncios.

Mientras se proyectan grandes obras de desarrollo para el futuro, las metas en materia habitacional siguen quedando muy por debajo de las necesidades de la población.

El hacinamiento no debe verse como un problema menor, ya que es uno de los principales factores que inciden en la calidad de vida y la salud mental de los chilenos.